



Karla Beatriz Cruz Martínez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

ENFERMEDADES TRADICIONALES

INÉT ALMME DR. Sergio PARDINAS
Jimenez Ruiz
KARLA

Síndromes de filtración cultural: el susto es un padecimiento que viene de una sorpieta ya sea positiva o negativa, por ejemplo un accidente o algo que no esperamos. Por tal motivo al aumento del evento el cuerpo suelta una energía que también se conoce como desquance se seca la boca tiemblan las piernas o el cuerpo, se debe expulsar al momento esa energía nociva para la salud y se expulsa de la siguiente manera a través ir a orinar, comer un bolillo seco, tomar un té amargo o en su caso tomar una cerveza esto evitara que sufras este padecimiento como es el susto pero te es al momento del suceso. El enfermo sufre la pérdida del alma o bien queda debilitado y puede padecer otros procesos morbidos. Su alta peligrosidad hace necesaria una pronta y efectiva atención, la cual se basa en diversos procedimientos terapéuticos, en los que se contemplan limpios, sahumerios, baños, masajes y complicadas ceremonias, además de la administración de preparados herbolarios por vía oral e, inclusive, por vía rectal. En México se le llama en forma genérica susto o espanto, pero, de acuerdo con la

Antropología Médica

Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente.

En el largo periodo de vida del ser humano ha habido una historia para el pensamiento humano, el cual ha sido basado en las dicotomías, sobre lo que esta bien y lo que esta mal, en esta larga historia han pasado varios autores, algunos de ellos Platón y Aristoteles, ellos tenían un pensamiento diferente al resto, ellos se basaban en espíritu-materia y cuerpo-mente. De igual manera ha sido como hay una historia para el pensamiento, hay una historia de la medicina que a pesar de tener muchos años de antigüedad, se pudo rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo. En estos aspectos hablados anteriormente hay dos visiones, cada una de ellas tiene diferentes puntos de vista y son: la visión hipocrática y la visión galénica. En la primera visión (hipocrática), su objeto de estudio era el hombre en su totalidad, en este apartado se planteó una teoría la cual era de la personalidad y como es que este individuo reaccionaba a la enfermedad. Este último apartado tubo una gran importancia en el ámbito de la medicina moderna, y así fue como a través de este gran paso

ANTROPOLOGÍA MÉDICA

PRÁCTICA CLÍNICA Y ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Actualmente hay diversas condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas, todo lo mencionado anteriormente es una teoría que se aplica en la práctica, a diversos entornos en los que se marca el desencuentro de carácter lo cual es algo que tiene un complejidad de pero acogedor. Esto está profundamente arraigado a aspectos que para nosotros no son correctos, esto es la violencia en sus diferentes niveles. Laín en este artículo es mencionado como el compromiso con una España reconciliada, esto tuvo un gran auge en lo pasado y actualmente, como un centrado de liberación y afirmación, diciendo "la verdad nos hace libres, la libertad nos hace verdaderos". Laín en su obra Teoría y Realidad del otro, en este libro se menciona la relación entre los humanos, como es el hecho cultural en el pensamiento de Occidente, habla de la relación del "yo" y también del "nosotros".

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Urióstegui-Flores, Adrián. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de Salud Pública, 17(2), 277- 288.

<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

Iturbide Pardiña, I. A. (s/f) Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad friocaliente. Universidad Autónoma del Estado De México, Facultad de Medicina, Antropología Médica.

http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme6768_1.pdf?sequence=1

Barbado Alonso, JA. et al. (2005) Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente. Grupo de Habilidades en Salud Mental de la SEMG. Pág. (31-36)

http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Holguin, Amparo, Fiorino, Victor. (2019) El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas. 43(15), pág. (18-32)

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>